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مراكز التدريب الصناعي لها أهمية في تخريج كوادر بشرية تغطي حاجة البلاد
أمين عام مؤسسة اليتيم : ندعو رجال الأعمال إلى دعم جهود المجلس والإسهام في رعاية الأيتام

لقاؤنا هذا يؤسس لتحول اقتصادي يعتمد على الصناعة للنهوض الاقتصادي والتنموي

مؤسسة تنمية القيادات الشابة تنظم اللقاء الأول لصناع القرار

المسؤول الكندي يتفقد مشروع الطاقة النظيفة

من فعاليات إحتفال مدرسة ابن خلدون بعيد الأم

رئيس مجلس الشورى  لدى افتتاحه  اللقاء الأول للجمعية العمومية للمجلس الصناعي الوطنيعبدالغني في اللقاء الأول للجمعية العمومية

نؤمن بأن الصناعة هي الركيزة الأساسية التي يقوم عليها تقدم الشعوب

وقد ألقى رئيس مجلس الشورى في هذا اللقاء كلمة نقل فيها تحيات 
راعي الفعالية فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية، 

صاحب الأيادي البيضاء في مجال رعاية اليتيم.
وقال” إننا نستلهم من هذا الصرح الاجتماعي والتنموي، ممثلًا في 
مركز رئيس الجمهورية لليتيم، إرادةَ المضي في تأسيسِ تجربةٍ تنمويةٍ 
نوعيةٍمحورها اليتيم، وأُفقها مستقبلٌ يعد بالكثير مما يمكن عمله لدعم 

وتنشيط الاقتصاد الوطني، بالاستثمار الأمثل للإمكانيات المتاحة للنشاط 
الصناعي في اليمن”.

ونوه رئيس مجلس الشورى بالبنية المؤسسية الاجتماعية الرعائية 
والتنموية التي شادها فخامة الأخ الرئيس للأيتام في اليمن، وأسهمت في 
تغيير الصورة النمطية لليتيم وتحولت بفضلها مراكز الأيتام إلى بيئة 
نموذجية، للتعليم والتأهيل والتدريب، منحتهم فرصاً غير مسبوقة لبناء 
الذات والخروج بمهارات كاملة، وامتلاك ميزة تنافسية في سوق العمل.. 
موضحاً أن هذا اللقاء يدشن مرحلة جديدة من الإنجازات لصالح اليتيم 
في اليمن ويؤسس لتحول اقتصادي، يعتمد على الصناعةِ أساساً قوياً، 

للنهوض الاقتصادي والتنموي في اليمن.
ولفت إلى الدلالات الهامة لهذا اللقاء وللمجلس الصناعي الذي تمخض 
عنه، قائلًا إنه يعبر عن شراكة بين كافة فئات المجتمع تهدف إلى إنجاز هذا 
المشروع الوطني الطموح، ويعبر كذلك عن رؤية مستقبلية، لما نطمح 
أن يكون عليه وطننا، في ظل إيماننا العميق بأن الصناعة هي الركيزة 

الأساسية التي تقوم عليها نهضة الشعوب وتقدمها.
وأشار رئيس مجلس الشورى إلى ما يمثله هذا المشروع من حيث كونه 
يهدف إلى خلق نموذجٍ، تتكاملُ فيه جهود التأهيل والتدريب المتقدمة، مع 
زَ على المشاريعِ  نواة لمدنٍ صناعيةٍ مستقبليةٍ تطبيقيةٍ، يمكن أن تركِّ
تحقيق  في  الصناعة  أهمية  والمتوسطة..مبرزاً  الصغيرة  الصناعيةِ 
التنمية الشاملة وخلق فرص عمل، واستيعاب الأعداد الكبيرة من الشباب 
وفي مقدمتهم الأيتام، في ظل مؤشراتٍ عالميةٍ تؤكد الجدوى الإنتاجية 

للصناعة عما عداها من الأنشطة الاقتصادية الإنتاجية الأخرى.
كما أكد أهمية مراكز التدريب الصناعي في تخريج كوادر بشرية، تغطي 

حاجة البلاد وتعزز من فرص العمالة اليمنية في أسواق العمل المجاورة.

من جانبه أوضح أمين عام مؤسسة اليتيم حميد زياد أن تدشين المجلس 
الصناعي الوطني يهدف إلى استغلال طاقات وقدرات الشباب الأيتام من 
خلال استيعابهم ضمن مصانع إنتاجية في مختلف الصناعات، باعتبار 

الصناعة والتكنولوجيا مقياس تقدم الشعوب.
وأشار إلى ما تمثله الصناعة من أهمية كونها تعد مقياس تقدم ونهضة 
الشعوب.. مؤكدا حرص المؤسسة على الاستفادة من الخبرات المتقدمة 
لبعض الدول في هذا الجانب.. مبينا أن المؤسسة وقعت اتفاقيات تعاون 
مع الجانبين التركي والماليزي اللذين أبديا استعدادهما تقديم أوجه الدعم 
التي تشمل الجوانب الفنية سواء من خلال إعداد دراسة للمدينة الصناعية 
للأيتام من قبل خبرات ماليزية، أو تقديم مائة منحة دراسية سنوية في 

المجال الصناعي من الأشقاء في تركيا.
ولفت إلى أن المجلس الصناعي الوطني يحظى باهتمام ودعم ورعاية 
من قبل فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية.. داعيا 
رجال الأعمال إلى دعم جهود المجلس والإسهام بفاعلية في رعاية الأيتام 
الذين يصل عددهم إلى 457 ألف يتيم بما يحميهم من مخاطر البطالة 

وآفات الفراغ وبما يعمل على إيجاد عمل دائم لهم يعود بالفائدة عليهم 
وعلى مجتمعهم ووطنهم. 

وفي اللقاء استعرضت روزينا عبدالوهاب الدراسة المعدة من قبل الجانب 
الماليزي في إنشاء وتأسيس المدينة الصناعية للأيتام المتضمنة الدراسات 

والتصاميم الفنية والهندسية وغيرها.
تخلل اللقاء عرض فيلم وثائقي مصور حول النهضة الصناعية اليمنية 
وما شهدته من تطورات في العديد من المجالات الصناعية كصناعة الحديد 

والصلب والاسمنت والزجاج وغيرها.
كما جرى تقديم فقرات إنشادية معبرة قدمها أطفال وزه��رات من 
الأيتام، فيما ألقى الشاعر مجيب غنيم قصيدة عبرت عن المناسبة نالت 

الاستحسان.
حضر اللقاء عدد من أعضاء مجلسي النواب والشورى، ورجال المال 
والأعمال، ووكيل وزارة التربية والتعليم لقطاع التعليم محمد هادي طواف 
ورئيس قطاع التلفزيون – فضائية اليمن حسين عمر باسليم، ومدير عام 

الإعلام بوزارة الإعلام شوقي شاهر.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

يوم  ال��ش��ورى  مجلس  رئيس  حضر 
اليتيم بصنعاء  أمس الخميس بمؤسسة 
اللقاء الأول للجمعية العمومية للمجلس 
الصناعي الوطني الذي يضم ممثلين عن 
والمالية،  الاجتماعية  الفعاليات  مختلف 
التدريب  مراكز  على  بالإشراف  ويُعنى 
النموذجية  الصناعية  والمدن  الصناعي 

التي سيعمل فيها الشباب الأيتام.

❊ �سنع�ء / �سقر �أبوح�سن: 
 نظمت مؤسسة تنمية القيادات الشابة أمس  اللقاء 
الأول ل�)16( من صناع القرار في مجال التعليم والذي 
تنفذه المؤسسة ضمن برنامج ) التعليم للجميع ( 

بالتعاون مع منظمة رعاية الأطفال .
مديرة  الشهري  سلام  ألقت  اللقاء  بداية  وفي 
المشاريع بالمؤسسة كلمة رحبت فيها بصناع القرار 
في مجال التعليم من الجانب الحكومي ومنظمات 
والأنشطة  البرامج  واستعرضت  المدني  المجتمع 
التي تقيمها المؤسسة إضافة إلى تقديم  شرح 
مفصل عن برنامج التعليم للجميع الذي يهدف إلى 
تقليل نسبة التسرب بين الذكور والإناث من التعليم 
الأساسي والأنشطة التي نفذت حتى الآن وأهمها 
ال��دورة التدريبية التي استهدفت أعضاء الإئتلاف 
اليمني للتعليم للجميع حول إدارة حملات مناصرة 

في مجال التعليم.
 وقالت: إن هذا اللقاء يأتي ضمن 3 لقاءات ستعمل 
المؤسسة على الخروج منها بتوصيات ومقترحات 

يمكن تحقيها ومتابعتها.  
 وفي الختام ألقت الاخت  / فوزية نعمان وكيلة 
شكرت  كلمة  -سابقاً-  والتعليم  التربية  وزارة 

فيها المؤسسة لعقد لقاءات بين الجهات الرسمية 
والمنظمات. معتبرة هذا اللقاء “فرصة كبيرة”وقالت: 
أننا نعمل جميعاً على التنمية ولن يكتمل العمل 
لبناء الوطن إلا بالشراكة بين المنظمات والجهات 
الحكومية ،والتحديات التي تواجهها وزارة التربية 
والتعليم لن تستطيع الوزارة مواجهتها دون وجود 

شراكة مع المجتمع المدني.
 واضافت بالقول: علينا جميعاً أن نعلم أننا في 
مجتمع واحد ونحن جميعاً سواء الجانب الرسمي أو 
المنظمات نعمل من أجل أن نصل إلى هدف واحد 
هو بناء المجتمع وهو الذي يصب في الصالح العام ، 
مشيرة الى أن “المسؤولية جماعية في تربية أبنائنا 
وغرس قيم الوفاء والحب للوطن الذي نعمل كلنا من 

أجله” على حد تعبيرها.  
“تقييم  اللقاء بعدة توصيات كان أهمها  وخرج 
الجانب  قبل  من  للتعليم  الوطنية  الاستراتجيات 
الحكومي والمنظمات” و”تفعيل القوانين الخاصة 
بالتعليم” و”تفعيل دور المجتمع نفسه في المشاركة 
في العملية التعليمية” و”استخدام المنظمات للبيانات 
والمعلومات والأدوات والبرامج من قبل وزارة التربية 

والتعليم”.

مؤسسة تنمية القيادات الشابة تنظم لقاء لـ “16” من صناع القرار في التعليم
❊ �أبين/ علي من�سور مقر�ط:

عام  مدير  الحيدري  الله  عبد  أحمد  الدكتور/  أكد 
المستشفى  أن  أبين  بمحافظة  ال��رازي  مستشفى 
يشهد نقلة تطويرية ونوعية في النهوض بخدماته 
باعتباره  للمرضى  الإنسانية  العلاجية  الطبية 
المستشفى المركزي الوحيد بالمحافظة حيث يستقبل 
المحافظة  المرضية والإسعافية من  الحالات  جميع 
والمحافظات المجاورة، مشيراً إلى أنه تم إنجاز عملية 
الترميم والعناية في عدد من أقسام المستشفى وتم 

مؤخراً تزويده بمعدات طبية حديثة.
وأوضح أن هذه الأجهزة الحديثة التي أدخلت إلى 
المستشفى ولأول مرة تمثلت في ثلاث حاضنات خدج 
للأطفال وجهاز سونار حديث وجهاز للأنف والحنجرة 
لغرفة  بالريموت  “6” أسرة متحركة  إلى  بالإضافة 
العناية المركزة وأجهزة تعقيم وتجهيز غرفتين وقسم 
للأسنان، كما تم استحداث جناحين في قسم الطوارئ 

للرجال والنساء.
العيادات  في  قريباً  العمل  يبدأ  أن  المقرر  وم��ن 
الخارجية الجديدة التي تم بناؤها مؤخراً ولم يتبق لها 

إلا التأثيث والتي تصل كلفة إنجازها إلى نحو “139” 
مليون ريال.

ولفت الحيدري إلى أن المستشفى يمتلك كادراً طبياً 
وتمريضياً مؤهلًا وتم عقد دورات تأهيلية للأطباء للعمل 
على الأجهزة والمعدات الطبية الحديثة، إضافة إلى دورة 
للممرضات للعمل على حاضنات الخدج للأطفال التي 
زود بها المستشفى وهناك تحسن ملحوظ في عملية 
النظافة بعد توفير المعدات والوسائل الخاصة بالنظافة 

وكذلك الغذاء للمرضى.
وقال إن هذه الإنجازات التي يلمسها المرضى وزوار 
المستشفى كانت ثمرة جهود إدارة المستشفى وبفضل 
التعاون والدعم اللا محدود من قيادة المحافظة ممثلة 
المحافظة  الميسري محافظ  المهندس أحمد  بالأخ/ 
ود.الخضر السعيدي المدير العام لمكتب الصحة والسكان 
بالمحافظة وحرصهم على النهوض بالخدمات العلاجية 
للمستشفى للإيفاء بواجباته الإنسانية تجاه مرضاه، 
وإن طموحاتنا كبيرة لمواصلة تطوير المستشفى الذي 
تجرى فيه العمليات الجراحية كافة ولا ننسى دور البعثة 

الطبية الصينية العاملة بالمستشفى.

مدير مستشفى الرازي المركزي بأبين:

تزويد المستشفى بأجهزة طبية حديثة.. وخدماته العلاجية في تطور مستمر ❊ م�أرب / محمد �س�لم �لجد��سي :
العامة  ال��ص��ح��ة  مكتب  دش���ن 
والسكان في محافظة مأرب أمس 
التقييم  للجان  الميداني  النزول 
ل��ل��وض��ع ال��ص��ح��ي ف��ي المرافق 
مديريات  مستوى  على  الصحية 
المحافظة بناء على قرار المجلس 

المحلي في المحافظة.
المحافظ/  أكد  التدشين  وخلال 
اهتمام  ال��زاي��دي  علي  بن  ناجي 
وإعطاء  الصحي  بالقطاع  الدولة 
برامجها  ف��ي  الأول��وي��ة  الصحة 
وموازنتها العامة والدعم الخارجي، 
وذلك لإيجاد مجتمع سليم خالٍ من 

الأمراض.
وش���دد ع��ل��ى أه��م��ي��ة الارت��ق��اء 
وال��رع��اي��ة  الصحية  ب��ال��خ��دم��ات 
الأولية وتحسين جودتها بما يحقق 
الهدف المنشود منها، ويخفف عن 
المواطنين عناء البحث عن الخدمات 
الصحية سواء في مركز المحافظة 

أو المحافظات الأخرى.
وأك��د ال��زاي��دي أن  على الفرق 
الميدانية تحري الدقة والأمانة في 
من  بنتائج  والخروج  المهمة  أداء 
قرارات  عليها  تبنى  الواقع  أرض 
لتطوير القطاع الصحي وتحسين 
الخدمات الصحية والرعاية الأولية.

وك��ان مدير عام مكتب الصحة 
العامة والسكان الدكتور / عبدربه 
إلى  مفتاح ق��د أش��ار ف��ي كلمته 
أه���داف ال��ن��زول الميداني ال��ذي 
أرب��ع فرق ميدانية على  ستنفذه 
معها  وتحمل  أي��ام  ثمانية  م��دى 
استمارات  تتضمن  ملفاً   )240(
تقييم خاصة بالمستشفيات وأخرى 
بالمراكز الصحية وثالثة بالوحدات 
استمارة  كل  وتحتوي  الصحية، 
)12( س��ؤالًا تغطي مختلف  على 
الجوانب من بنى تحتية وتجهيزات 
وكوادر بشرية وانضباط وظيفي 
وخدمات صحية وطبية، وإيرادات 

ونفقات تشغيلية، إلى جانب نماذج 
محاضر اجتماعات نهائية وإحصائية 

وتقييمات وتعهدات.
اللجان  أن  إل��ى  مفتاح  ول��ف��ت 
الميدانية ستتولى مناقشة الوضع 
ال��راه��ن ف��ي ال��م��راف��ق الصحية 
وال��م��ش��اك��ل  )الأداء  ح��ي��ث  م���ن 
المقترحة(  والحلول  والصعوبات 
إل���ى ج��ان��ب الإط����لاع ع��ل��ى مدى 
استغلال المرافق الصحية للنفقات 
التشغيلية المعتمدة لها، ومناقشة 
وتفعيلها  المجتمع  مشاركة  آلية 
في المرافق الصحية. مشيراً إلى 
الزيارات  اللجان ستطلع خلال  أن 
التقييمية على استخدام المنشآت 
الصحية والطبية للسجلات الخاصة 
بالمترددين والإحصائيات المسجلة 
في كل مرفق، ومراقبة الانضباط 
المرافق  في  للعاملين  الوظيفي 
الصحية بالإضافة إلى حصر الأدوات 
والمعدات الطبية التي هي بحاجة 

إلى إصلاح وصيانة مع ذكر بيانها.

تدشين نزول الفرق الميدانية لتقييم الوضع الصحي في مأرب

مسؤول الصندوق الكندي باليمن يتفقد مشروع الطاقة النظيفة في منطقة بئر عيشة
❊ عدن / �أمينة �له��سلي: 

قام السيد إيفان ماكنتوش ممثل الصندوق 
الكندي في اليمن بزيارة لمنطقة بئر عيشة في 
مديرية البريقة والتي ينفذ فيها مشروع الطاقة 
النظيفة والتنمية ل� 35 عائلة الذي يقوم الصندوق 
بدعمه وعبر خلال زيارته عن سعادتة بتنفيذ 
المشروع حيث قال: “أن هذه المبادرة المحلية 
بها  التوسع  عملية  تحفز  والمثيرة   البسيطة 
فبالرغم  من أنها بسيطة إلا أنها ملموسة وفاعلة 
ومفيدة وتشجعنا على العمل في هذه المنطقة 
أو المناطق الأخرى أو بمشاريع جديدة وانه على 
الرغم من عدم وجود مراحل لهذا المشروع في 
الوقت الحالي الا ان الصندوق الكندي يعمل سنوياً 
على دعم المشاريع والمبادرات المحلية وبالإمكان 
توسعة هذا النشاط فكلما كان الدعم اكبر كان 

النشاط أوسع .

وأضاف ماكنتوش :الفكرة من الصندوق الكندي 
هي دعم اليمن الصديق وتشجيع دور المبادرات 
والأفكار المحلية وخاصة الجديدة فنحن نعمل في 
قضايا حقوق المرأة والتدريب والتأهيل ولكننا 
لأول مرة  ندعم مشروع إضاءة في منطقة بئر 

عيشة وهذا جيد .
واكد أن لدى بلاده نية بدعم ومساعدة اليمن 
وان دعم 35 أسرة بالإضاءة  عبر الطاقة النظيفة 
هي تجربة بسيطة ولكنها جيدة وملموسة نتائجها 
وفكرة ناجحة وما كان لها أن تتم لولا تعاون أبناء 
المنطقة وشيخها والمجلس المحلي في البريقة 

الذي أتقدم له بالشكر الجزيل .
الفردوس  جمعية  رئيسة  قامت  جانبها  من 
المهندسة سميرة عبدالله نصر بتسليم مفتاح 
صندوق الألواح الشمسية المركبة بنقطة الدخول 
للمنطقة لشيخ المنطقة الذي قام بفتحه لإعلان 

استكمال المشروع وافتتاحه بحضور السيد إيفان 
ماكنتوش والسيد احمد اليمني منسق البرامج 
وعدد  المنطقة  وشيخ  الكندي  الصندوق  في 
من أبناء المنطقة وجمعية الفردوس ووسائل 

الإعلام.
الجدير ذكره ان جمعية الفردوس تنفذ عدداً 
من الأنشطة الطوعية المرافقة للمشروع من 
الصحة  لجمعية  وصحية  توعوية  محاضرات 
للجميع وفريق التوعوية الميدانية لعدوى فيروس 
الايدز المدرب من منظمة اليونسف ووزعت عدداً 

من المستلزمات المدرسية .
الجهات  دع��ت  قد  الجمعية  رئيسة  كانت  و 
الحكومية المختصة والداعمين إلى دعم أبناء 
المنطقة الذين يعانون الفقر وفقدان ابسط 
حقوق الحياة من كهرباء وماء وصحة وتعليم 

وسكن وغيرها.

❊ �لتو�هي/ محمد �لجر�دي:

اقامت ادارة مدرسة ابن خلدون للتعليم الأساسي بنات في مديرية 
التواهي يوم أمس احتفالا فنياً بمناسبة عيد الأم العالمي.

وفي الحفل الذي بدأ بآي من الذكر الحكيم القت المربية القديرة 
هيام محمد سلام مديرة المدرسة كلمة رحبت في مستهلها بجميع 
اعترافا من  يأتي  الام  الاحتفال بعيد  ان  الحفل، مؤكدة  ضيوف 
الجميع بالجهود التي تبذلها هذه المخلوقة الرائعة في سبيل تنشئة 
الاجيال تنشئة حسنة وغرس القيم الانسانية والمبادئ والاخلاق 

في نفوسهم.
واختتمت كلمتها بتقديم التهنئة لجميع الأمهات في العالم وفي 
اليمن، وخصت بالتهنئة المربيات الأمهات في المدرسة، متمنية لهن 

دوام الصحة والسعادة.
الفني قدمتها عدد من تلميذات  الحفل  بعد ذلك بدأت فقرات 

المدرسة، وقد نالت استحسان جميع الحاضرين.
حضر الاحتفال د. محمد احمد موسى العبادي نائب رئيس جامعة 
عدن لشؤون الطلاب عضو المجلس المحلي في المحافظة والاخ علي 
العيسي عضو المجلس المحلي في المديرية والاخ محمد السقاف 
مدير ادارة التربية في التواهي والاخ عبده حاتم عضو المجلس 
المحلي وعدد من مديري ومديرات مدارس مديرية التواهي وحشد 

من أولياء الأمور.

مدرسة ابن خلدون للبنات تحتفل بعيد الأم


